衆議院予算委員会ニュース

平成 24.2.27 第 180 回国会第 16 号

2月27日(月) 第16回の委員会が開かれました。

1 平成 24 年度一般会計予算平成 24 年度特別会計予算平成 24 年度政府関係機関予算

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

(参考人)

・社会保障と税について

(午前)慶應義塾大学経済学部教授駒村康平君株式会社日本総合研究所主任研究員西沢和彦君中央大学法科大学院教授森信茂樹君

社会保障の教育推進に関する検討会委員

経済(円高・デフレ)について

(午後)早稲田大学法学学術院教授 犬 飼 重 仁君 慶應義塾大学商学部教授 深 尾 光 洋君 東短リサーチ株式会社取締役チーフエコノミスト 加 藤 出君

全国商工団体連合会会長 国分 稔君

・各案審査のため、滋賀県に派遣された委員を代表して笹木竜三君から、千葉県に派遣された委員を代表して鉢呂吉 雄君から、それぞれ報告を聴取しました。

(質疑者及び主な質疑内容)

(午前)

若 井 康 彦君(民主)

- ・人口動態の推移は社会保障制度の在り方を考える上で 重要だが、50 年後の社会保障、特に高齢者の位置付 けについて細野参考人の所見を伺いたい。
- ・我が国が今後生きていくためのプロセス、成長戦略の 在り方について西沢参考人の所見を伺いたい。
- ・今後の年金支給開始年齢の引き上げについて駒村参考 人の所見を伺いたい。

馳 浩君(自民)

- ・転職しても自動的に制度を切替できる年金制度及び 「マイナンバー」の普及によって年金制度を安定させ ることについて細野参考人の所見を伺いたい。
- ・年金制度安定のためのマクロ経済スライドの適用、低 所得者加算の在り方及び短時間労働者への厚生年金適 用拡大について駒村参考人及び西沢参考人の所見を伺 いたい。
- ・今後の後期高齢者医療制度改革の進め方について西沢 参考人の所見を伺いたい。

古 屋 範 子君(公明)

細 野 真 宏君

- ・現行の年金制度について、細野参考人はどのように評価しているのか。
- ・自公政権時代に提出した法案に戻った感のある被用者 年金一元化について駒村参考人の所見を伺いたい。
- ・若い世代への社会保障教育について細野参考人の所見を伺いたい。

笠 井 亮君(共産)

- ・社会保障・税の一体改革が国民にどのように受け止め られているかということについて森信参考人及び細野 参考人の所見を伺いたい。
- ・益税の発生原因である消費税の 95%ルールは主に大 企業が恩恵を受けていると考えられるが、これについ て大企業に対する効果的な税制措置はあるか伺いたい。
- ・消費税率の引上げが東日本大震災の被災者にどのよう な影響を及ぼすか西沢参考人の所見を伺いたい。

豊 田 潤多郎君(きづな)

・消費税率の引上げの前に歳出の徹底的な見直しなどや るべきことがあるのではないかと考えるが、駒村参考 人、西沢参考人、森信参考人及び細野参考人の所見を 伺いたい。

服 部 良 一君(社民)

・社会保障・税の一体改革が貧困格差問題への解答になっているか駒村参考人、西沢参考人、森信参考人及び 細野参考人の所見を伺いたい。

山 内 康 一君(みんな)

- ・歳入庁構想について、検討対象である国税庁と日本年 金機構のほかに、重要な税徴収機関である市町村の徴 収事務も統合の対象とするべきであるとの意見に対し、 駒村参考人及び森信参考人の所見を伺いたい。
- ・社会保障教育を実施するに当たり、学校や子どもの負担を増やさずに行う方策について、細野参考人の所見を伺いたい。

中島 正 純君(国民)

- ・歳出と歳入を一体的に改革することについて、西沢参 考人及び森信参考人の所見を伺いたい。
- ・社会保障・税一体改革への国民の理解を得るために、 政府が行う説明の在り方について、細野参考人の所見 を伺いたい。

松木 けんこう君(大地)

・順序として、まず出来る限り歳出削減を行ってから消費税引上げを行うことについて、駒村参考人、西沢参考人、森信参考人及び細野参考人の所見を伺いたい。

(午後)

杉 本 かずみ君(民主)

- ・デフレ脱却には消費刺激と設備投資の拡大が必要だが、 特に教育に関する控除による消費刺激策について、犬 飼参考人及び深尾参考人はどのように考えるか。
- ・「脱原発」に向け、高効率の火力発電所への設備投資 を拡大することについて、深尾参考人はどう評価する か。

・日本国債への信認が失われるとしたら、何がそのきっかけとなるのか、また、信認を失わないためにはどのような対策を行うべきかについて、深尾参考人及び加藤参考人の意見を伺いたい。

橘慶一郎君(自民)

- ・企業が海外で得た収益を、国民に還元する必要がある と思うが、還元するための方法としてはどのようなも のがあると犬飼参考人は考えるか。
- ・日本の金属加工業の置かれている状況について、国分 参考人の意見を伺いたい。
- ・2月 14 日の日本銀行の金融政策決定会合以降、円高 から円安に流れが変わったように思えるが、円安の要 因と日本銀行の政策について、深尾参考人はどのよう に考えるか。

東 順 治君(公明)

- ・日本の豊かな地域資源を活用し、地域のブランド力を 高めるための道州制への移行の必要性について加藤参 考人はどう考えるか。
- ・従来のODAの発想を越え、日本のコンパクトシティ の構想をアジアへ輸出するような大胆な発想が必要で あると思われるが、犬飼参考人はどう思うか。
- ・消費税率引上げの際、価格への転嫁は難しいとの懸念があるが、この問題への対処方法について深尾参考人 の意見を伺いたい。

吉 井 英 勝君(共産)

- ・日本の製造業が多国籍展開して海外で得た利益を日本 国内に還流させる方策について、犬飼参考人はどう考 えるか。
- ・東京電力福島第一原発事故における東京電力の賠償ス キームについて、深尾参考人の所見を伺いたい。
- ・消費税率引上げと若者の雇用確保について国分参考人 に伺いたい。

渡 辺 義 彦君(きづな)

- ・零細企業における円高・デフレの影響及び同支援策に ついて、国分参考人の所見を伺いたい。
- ・経済対策としての人材育成・雇用政策について深尾参 考人及び加藤参考人はどう考えるか。
- ・円高対策、デフレ克服及び消費税率引上げの優先順位 について犬飼参考人の所見を伺いたい。

服 部 良 一君(社民)

- ・公務員の給与削減によって、勤労者全体の購買力が減退すると考えるが、加藤参考人はどう考えるか。
- ・我が国における成長・投資分野とは何か。犬飼参考人 及び加藤参考人の所見を伺いたい。

柿 澤 未 途君(みんな)

- ・10 年以上にわたって、我が国は財政破綻すると言われているが、実際にそうならないのはなぜか、犬飼参考人に伺いたい。
- ・平成9年の消費税率の引上げは経済にどういう影響を 与えたか、深尾参考人に伺いたい。

中島 正 純君(国民)

- ・多くの国債を保有するゆうちょ銀行及びかんぽ生命は 国債の安定消化に欠かせない存在であると考えるが、 犬飼参考人、深尾参考人及び加藤参考人の所見を伺い たい。
- ・欧州債務危機の今後の動向について、深尾参考人に伺いたい。

浅 野 貴 博君(大地)

- ・消費税率引上げがデフレに与える影響について、深尾 参考人と国分参考人それぞれのお互いの意見に対する 所見を伺いたい。
- ・国家公務員の給与削減や国会議員の歳費削減などの身 を切る改革が実現できた時、市場はどのように評価す るか、犬飼参考人及び加藤参考人に伺いたい。